

UN TIEMPO DE REVISIÓN, GRATITUD Y MISIÓN COMPARTIDA





El periodo que abarca esta edición de El Claveriano ha sido un tiempo intenso de evaluaciones, celebraciones y encuentros que nos invitan a agradecer y a seguir creciendo como comunidad educativa. Fieles a nuestra espiritualidad ignaciana y así como lo hacen nuestros estudiantes todos los días, el examen y la revisión de lo que hacemos es una oportunidad para discernir y redirigir nuestro rumbo en el cumplimiento de la misión que Dios nos confía.

En estos meses recibimos con alegría miradas externas que enriquecen nuestro caminar. Nos visitaron el Padre Provincial de la Compañía de Jesús, el presidente de ACODESI, el Rector del Colegio San José de Barranquilla y los evaluadores de la certificación de calidad de ICONTEC. Damos gracias a Dios porque esas visitas confirmaron la seriedad de nuestro proyecto educativo y compartimos con alegría que hemos obtenido la Certificación de Calidad, además de seguir cumpliendo con los indicadores que nos caracterizan como un colegio jesuita.

Este periodo ha sido también un tiempo de fiesta y de encuentro. Celebramos con entusiasmo la Fiesta de nuestro Patrono, San Pedro Claver, y vivimos con profundidad la Fiesta de San Ignacio, que reunió en Bucaramanga a más de 900 colaboradores apostólicos de las obras de la Compañía de Jesús y de instituciones con espiritualidad ignaciana de la Región Santander. Estos encuentros nos recuerdan que nuestra misión es siempre compartida y que juntos somos más fuertes en el servicio.

Una de las riquezas que más destacaron nuestros visitantes externos es la amplia variedad de oportunidades que tienen los claverianos para conocer el mundo, aportar desde su cultura y crecer en su identidad. Hoy celebramos los intercambios con St. Louis High School, Nerinx Hall, St. Joseph Academy y, en pocos días, con el Instituto Oriente de Puebla. Además, seguimos explorando nuevos convenios con Loyola Blakefield en Baltimore y continuamos ofreciendo la doble titulación canadiense en Ontario, que este año recibieron con orgullo algunos de nuestros egresados.





Estas experiencias no solo permiten que nuestros claverianos vivan experiencias en contextos educativos en el exterior, sino que también enriquecen la vida del colegio con la presencia de estudiantes extranjeros que se integran a nuestra comunidad. Ellos descubren en Bucaramanga y en el Colegio San Pedro Claver una Colombia de cercanía, amabilidad y hospitalidad.

Finalmente, queremos agradecer de manera especial a nuestros egresados, quienes permanecen siempre presentes en la vida institucional. Su apoyo se hace visible en el impulso a la participación ciudadana, en la promoción de la investigación científica y en la inspiración que ofrecen a nuestros estudiantes para vivir con excelencia humana. Ellos son testimonio de que el ser claveriano es un compromiso de vida que trasciende el paso por las aulas.

Seguimos caminando con esperanza, evaluando lo que hacemos, celebrando lo que somos y proyectándonos hacia lo que queremos construir. Que todo lo vivido en este tiempo nos recuerde nuestra misión de servir y de formar hombres y mujeres para los demás.

Ad Maiorem Dei Gloriam.

P. Hugo N. Gómez S., SJ. Rector.

EL TALENTO CLAVERIANO BRILLÓ EN LAS OLIMPIADAS MATEMÁTICAS DE LA UIS



El ingenio y la disciplina volvieron a dejar en alto el nombre del Colegio San Pedro Claver en las Olimpiadas Matemáticas de la Universidad Industrial de Santander (UIS), una de las competencias académicas más importantes del país en esta área del conocimiento.

Camilo Angarita Zambrano, estudiante de 9°C, conquistó por segundo año consecutivo la medalla de oro en el nivel medio, consolidándose como uno de los mejores jóvenes matemáticos del certamen. En esta edición, la competencia tuvo un alcance nacional con 15.855 estudiantes inscritos, provenientes de 270 colegios de 85 municipios de Colombia. Tras un exigente proceso de clasificación, solo 184 estudiantes lograron llegar a la etapa final, donde Camilo se destacó obteniendo nuevamente el primer lugar.

El talento claveriano también estuvo representado por María Alejandra Hernández Acevedo, estudiante de 7°A, quien alcanzó una sobresaliente participación al ubicarse en el sexto lugar del nivel básico, categoría que contó con la presencia de 5.354 competidores de todo el país.

Felicitamos a Camilo y a María Alejandra por este logro que llena de orgullo a toda la comunidad educativa y los anima a seguir conquistando nuevos retos académicos.

CLAVERIANO OBTIENE BECA

INTERNATIONAL RESEARCH INSTITUTE

OF NORTH CAROLINA

El estudiante Maximiliano Carvajal, de 9°A, fue beneficiario de una beca otorgada por el International Research Institute of North Carolina para participar en el programa académico Introduction to Research.

Como parte de esta experiencia internacional, Maximiliano cursó Introduction to Research Literature, un espacio de formación en el que trabajó de manera personalizada con un profesor investigador y un asistente, candidato a PhD. Durante el proceso, desarrolló habilidades en lectura crítica, análisis y exploración académica, pilares fundamentales para la investigación científica.

La obtención de esta beca representa un importante reconocimiento al talento y compromiso de Maximiliano, al tiempo que proyecta el impacto de la formación claveriana en escenarios académicos de alto nivel.



EF CHALLENGE 2025



Sergio Andrés Mantilla, participó de manera sobresaliente en el EF Challenge 2025, un concurso internacional organizado por Education First (EF) que reúne a jóvenes de todo el mundo con el propósito de reflexionar y expresarse en inglés sobre temas de relevancia global.

El certamen, reconocido por fomentar el pensamiento crítico y el dominio del idioma inglés, reta a los participantes a exponer sus ideas en torno a problemáticas actuales que afectan a la sociedad, convirtiéndose en una plataforma para visibilizar la voz de las nuevas generaciones.

La destacada participación de Sergio Andrés es un reflejo de su preparación académica y compromiso personal, así como del acompañamiento institucional que busca formar estudiantes con visión global y capacidad de liderazgo.

Por: Ana María Salcedo English Coordinator.

JESUIT GLOBAL ACTIVISIM LEADERSHIP SUMMIT 2025

Cuatro claverianos participaron en el Jesuit Global Activism Leadership Summit 2025, una cumbre internacional que reúne a jóvenes de colegios jesuitas de todo el mundo para dialogar, construir comunidad y liderar acciones frente a los grandes desafíos globales.

Los estudiantes que participaron fueron: Miguel Ángel de Caro Bueno, David Hernández Bolívar, David Fernando Barajas Mateus y Andrés Felipe Pabuence.

Durante cuatro jornadas virtuales, nuestros estudiantes compartieron perspectivas con jóvenes de los cinco continentes, reflexionaron sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), las Preferencias Apostólicas Universales de la Compañía de Jesús, y diseñaron propuestas de impacto real para transformar sus comunidades.



Por: Ana María Salcedo English Coordinator

UNA TARDE INCREÍBLE EN EL BINGO CLAVERIANO



El pasado 17 de mayo, nos reunimos en el patio salón de la sede bachillerato para disfrutar de este tradicional evento organizado por la Asociación de Padres de Familia del colegio.

Estudiantes, padres de familia y colaboradores compartieron risas, emoción y mucha diversión en un espacio pensado para reunir a toda la Familia Claveriana.

Gracias a todos por hacer de este Bingo Claveriano un momento único, lleno de alegría y unión. ¡Qué increíble es ver a toda nuestra comunidad participando y disfrutando juntos!

FESTIVAL DE HABILIDADES MOTRICES EN PREESCOLAR



Con el objetivo de fomentar el desarrollo físico y emocional de los niños a través de las actividades lúdicas que estimulan su motricidad gruesa y fina, se llevó a cabo el Festival de Habilidades Motrices para nuestros estudiantes de Preescolar en la Villa Olímpica, el pasado 23 de mayo.

Durante el festival, los estudiantes participaron en diversas estaciones que incluyeron actividades como carreras, saltos, equilibrio y juegos de coordinación, las cuales fortalecieron sus habilidades físicas y promovieron valores como el trabajo en equipo, la cooperación y la confianza en sí mismo.



CANASJE XI 2025 BOGOTÁ SCOUT III CLAVERIANO

El Grupo Scout III Claveriano participó en el CANASJE XI -Campamento Nacional Scout Jesuita – realizado en la ciudad de Bogotá.

El CANASJE XI se inspiró en la vida de San Ignacio de Loyola, quien pasó por diferentes etapas en su camino de transformación personal y espiritual. Los lobatos vivieron desafíos llenos de aprendizaje y diversión, mientras que las Tropas pusieron a prueba su valentía y compromiso.

El Grupo Scout III Claveriano agradece el apoyo del Colegio San Pedro Claver brindado a los claverianos durante esta maravillosa aventura.



Presidente Consejo de Padres -Grupo Scout III Claveriano



"UN SUEÑO EN MOVIMIENTO": FESTIVAL DE DANZAS DE PREESCOLAR



El pasado 5 de junio, el Auditorio Carlos Ardila Lulle se llenó de color, música y alegría con la realización del Festival de Danzas de Preescolar, un evento que este año llevó por título "Un sueño en movimiento".

El evento reunió a estudiantes y familiares en torno a un espectáculo que, más allá de las coreografías, tuvo como propósito fortalecer la expresión corporal, la creatividad y la imaginación de los niños, así mismo, consolidar valores fundamentales como la confianza, la autoestima y el sentido positivo de sí mismos.

Entre ritmos, vestuarios y sonrisas, los más pequeños demostraron que el arte y el movimiento son herramientas poderosas para el aprendizaje integral y la construcción de experiencias significativas en la primera infancia.









REINDUTREN: COMPROMISO CON LA SEGURIDAD Y EL BIENESTAR LABORAL

Con el propósito de fortalecer la cultura organizacional y garantizar el cumplimiento de las normas establecidas, se llevó a cabo la reinducción general, un espacio orientado a recordar y actualizar los conocimientos de los colaboradores sobre procedimientos, lineamientos y prácticas seguras dentro de la empresa.

Durante la jornada se abordaron temas claves para el desarrollo integral de las labores y el cuidado de cada trabajador. Esta actividad promueve un entorno laboral protegido, participativo y alineado con los valores de la Compañía de Jesús.

Por: Angie Lucía Buenahora Profesional SST.

SAN PEDRITO'S GOT TALENT

El pasado 15 de julio, en el auditorio Carlos Ardila Lülle, de la sede Sotomayor, se llevó a cabo el San Pedrito's Got Talent, un evento lleno de arte, música y espontaneidad con los más pequeños del Colegio.

El evento tuvo como propósito principal ofrecer a los niños un espacio para compartir sus talentos, mientras ponían en práctica el idioma inglés de manera lúdica y creativa.

A través de canciones, bailes, coplas, entre otras expresiones artísticas, los claverianos de preescolar se robaron el show con su ternura y creatividad, demostrando sus habilidades, la confianza y la alegría que los caracteriza.

San Pedrito's Got Talent se ha consolidado como una actividad que fortalece la formación integral de los estudiantes, fomentando la expresión artística, la seguridad personal y el aprendizaje de una segunda lengua en un ambiente de unión y celebración.









VISITA DEL PADRE PROVINCIAL

Nuestra comunidad educativa tuvo el honor de recibir la visita del P. Hermann Rodríguez, SJ., Provincial de la Compañía de Jesús en Colombia, quien estuvo acompañado por el P. Rodolfo Abello, SJ., Asistente de Educación y Presidente de ACODESI.

Durante su recorrido, el Padre Provincial sostuvo encuentros con estudiantes, colaboradores, directivos y padres de familia, en los cuales escuchó sus experiencias y reflexiones en torno a los procesos formativos, administrativos y de gestión institucional. Asimismo, destacó el liderazgo, la integración y el compromiso de la comunidad claveriana, cualidades que posicionan al Colegio San Pedro Claver como una institución ejemplar en la región.





EXPOBIENESTAR

SEMANA DE LA SALUD EN NUESTRAS SEDES



Con el compromiso de promover estilos de vida saludables y fortalecer la cultura del autocuidado, se desarrolló, en las tres sedes del colegio, la Semana de la Salud – Expobienestar, una iniciativa que buscó generar conciencia sobre la importancia del cuidado físico, mental y emocional de todos los colaboradores.

El objetivo de esta actividad fue educar y fomentar el bienestar integral, a través de espacios informativos, recreativos y participativos. Entre las acciones realizadas se destacaron: tamizaje visual, masaje en espalda, spa facial, charla de prevención del cáncer de seno, tamizaje cardiovascular y bailoterapia.

La jornada contó con el apoyo de aliados estratégicos como ICSA (IPS), EPS Salud Total, Óptika Buen Look, EPS Sanitas, EPS Salud Mía y Comfenalco, quienes brindaron sus servicios y conocimientos para el beneficio de los participantes.

Por: Angie Lucía Buenahora Profesional SST.



EL COLEGIO SAN PEDRO CLAVER FUE RECO-NOCIDO EN LA CUMBRE DE EDUCACIÓN 2025 EN SINGAPUR



Nos llena de orgullo compartir con toda la comunidad educativa que nuestro colegio fue galardonado con el Premio a la Seguridad en el Campus durante la Education Summit 2025, realizada en el Instituto de Educación Técnica de Singapur (ITE).

Este reconocimiento internacional destaca la implementación exitosa de nuestro sistema de reconocimiento facial, una solución basada en inteligencia artificial que automatiza el control de asistencia y mejora la seguridad en nuestras instalaciones.

La cumbre, patrocinada por la División de Educación de Hikvision, reunió a más de 400 líderes académicos y tecnológicos de Asia, Europa, África y América, y fue una plataforma para compartir experiencias sobre cómo la inteligencia artificial está transformando la educación en el mundo.

Nuestro rector, el padre Hugo Gómez Sevilla, SJ., participó como panelista en la sesión "Cómo la IA potencia la educación", en la que destacó que "la educación es un proceso profundamente humano, y la IA debe estar al servicio de los educadores, no reemplazarlos".

Este logro reafirma nuestro compromiso con una educación segura, innovadora y centrada en el bienestar de nuestros estudiantes

¡Agradecemos a toda la comunidad educativa por ser parte de este camino que nos lleva a transformar el futuro de la educación!

*Fotografías suministradas.



"ME HE SENTIDO COMO EN CASA": ENTREVISTA A LAURA RENDÓN CALDERÓN

Desde Derby, una ciudad cercana a Manchester en el Reino Unido llegó a Bucaramanga Laura Rendón Calderón, una estudiante del colegio Littleover Community School, para vivir una experiencia académica y cultural en el Colegio San Pedro Claver.

Laura decidió emprender un intercambio académico en Colombia motivada por su deseo de fortalecer el idioma español y prepararse para los siguientes niveles académicos en su país. "El año que viene voy a cursar los grados 12 y 13, y debes escoger entre tres o cuatro materias. Una de las que elegí fue español, porque tengo una buena base", explica.

La elección del Colegio San Pedro Claver no fue casualidad. Hace algunos años, sus primos vivieron una experiencia similar. "Mis primos vinieron cuando tenían mí misma edad; ahora tienen 40 años. Mi tía lo recomendaba mucho, dice que es un buen colegio, que los profesores se preocupan, y es allí, donde quería tener mi experiencia educativa colombiana".



Desde su llegada, ha encontrado un ambiente cálido y cercano: "Mi experiencia ha sido muy buena. Es un poco rara porque la gente piensa que en Inglaterra las personas son frías, y es cierto, lo son. Aquí la gente es muy amigable y los profesores son cariñosos con todo el mundo".

Académicamente, ha notado diferencias notables entre su colegio en Inglaterra y el San Pedro Claver. "Las clases son muy diferentes. Aquí la gente toma muchos apuntes, pero en Inglaterra jamás se toman apuntes". No obstante, ha disfrutado de asignaturas como educación física y artística: "Probablemente la educación física es mi favorita; me parece muy divertida... soy muy competitiva, así que me ha gustado mucho el deporte. También me encanta la artística".

Sin embargo, lo que realmente ha marcado su paso por el CSPC ha sido la cercanía con sus compañeros y profesores, con quienes ha forjado lazos de amistad. "He hecho muchos amigos y creo que son buenos amigos. La pasamos bien, salimos del colegio, hacemos cosas juntos... Me he sentido como en casa. Yo vine aquí sola, sin mis papás, y es muy bonito tener esta compañía".

Su momento favorito en el colegio, más allá de las clases o actividades, ha sido el ambiente en general: "Me ha gustado mucho que aquí la gente es más casual y que hay buenas relaciones entre todos", afirma.

En su vida cotidiana, también ha disfrutado de la ciudad de Bucaramanga. Le ha encantado el clima cálido, la posibilidad de salir sin gastar mucho y, sobre todo, la comida. "Me gusta mucho la comida, es muy buena y está a buen precio. Puedes disfrutar sin preocuparte demasiado por el dinero".

Cuando se le pregunta si recomendaría el CSPC como destino para estudiantes internacionales, Laura no duda en afirmar su respuesta: "Sí, lo recomendaría. Pienso que, si vienes de intercambio, la parte de socialización es lo más importante. El aspecto académico puede ser más difícil, pero se aprende mucho de la experiencia". Eso sí, aconseja tener una base sólida de español y muchas ganas de integrarse, ya que el estilo académico puede resultar un reto si no se domina el idioma

Al preguntarle qué se lleva en el corazón, no duda en responder: la gente. "Los amigos que hice aquí sé que van a ser amigos para toda la vida", dice emocionada.

La experiencia de Laura no solo enriqueció su vida, sino que también inspiró a toda la comunidad claveriana a seguir apostando por el intercambio cultural como una puerta abierta al mundo y al crecimiento humano.

Por: Jesús Castillo García
Practicante de Comunicación



ESTUDIANTES Y DOCENTES DE INTERCAMBIO EN EL SAN PEDRO

En el mes de julio, el Colegio abrió sus puertas para recibir a cinco estudiantes de intercambio provenientes de Estados Unidos, quienes compartieron experiencias académicas, espirituales y culturales con nuestra comunidad educativa.

Los jóvenes que nos acompañaron fueron:

- •Sophia Berra (10A) Nerinx Hall
- •Abigail Todisman (11B) Nerinx Hall
- •Reese Johnson (11B) Nerinx Hall
- •William Cooper (9C) Saint Louis University High School (SLUH)
- •Quinn Tenny (11A) Saint Louis University High School (SLUH)

A su vez, contamos con la valiosa presencia de dos docentes invitados: Laura Newsham, profesora de francés del colegio Nerinx Hall, y Javier Moreno, profesor de español en Saint Louis University High School.



El intercambio, centrado en los grados 9°, 10° y 11°, busca fortalecer el aprendizaje intercultural, generar espacios de integración y fomentar una mirada global en nuestros estudiantes. Durante su estadía, los visitantes participaron en diferentes actividades escolares, espirituales y culturales, e incluyeron momentos de interacción con otros cursos y niveles.

De esta manera, reafirmamos nuestro compromiso con la formación integral y la apertura al mundo, enriqueciendo la experiencia educativa a través de la diversidad y el intercambio cultural.

CIUDADANÍA GLOBAL: CLAVERIANOS EN INTERCAMBIO ACADÉMICO Y CULTURAL EN EE. UU.

Gracias a los convenios interinstitucionales con la Red de Colegios Jesuitas en el mundo, nueve claverianos viajaron a Saint Louis, Missouri (EE. UU.), para participar de un enriquecedor Intercambio Académico y Cultural en Nerinx Hall High School, St. Louis University High School y St. Joseph's Academy.

La experiencia permitió a los jóvenes sumergirse en entornos interculturales, practicar el inglés como segunda lengua, descubrir nuevas formas de vida y compartir aprendizajes con estudiantes de distintas realidades. Así mismo, fortaleció valores como la apertura, la empatía y la capacidad de adaptación, elementos clave en la formación de ciudadanos globales.





Con este tipo de iniciativas, nuestra institución reafirma su compromiso de impulsar experiencias transformadoras que amplían los horizontes de los estudiantes y los preparan para asumir, con liderazgo y visión global, los desafíos de un mundo interconectado.



II ENCUENTRO NACIONAL DE EXALUMNOS -ACODESI- VOLVER A CASA 2025: UNA OPORTUNIDAD PARA VOLVER A LO ESENCIAL.

Desde el año 2022, el equipo de la Red Juvenil Ignaciana Colombia y la Misión Vocacional han venido buscando respuestas a una pregunta tan desafiante como necesaria: ¿cómo acompañar a los jóvenes egresados y egresadas de las obras educativas de la Compañía de Jesús en Colombia, especialmente a los exalumnos de los colegios Acodesi?

En 2023, gracias al esfuerzo, el entusiasmo y el compromiso de muchos rostros y corazones de jesuitas, miembros del equipo de la RJI y egresados voluntarios, se materializó la primera versión de "Volver a Casa". Este encuentro nacional de exalumnos Acodesi, celebrado en el Colegio San Ignacio de Loyola, en Medellín, surgió como una posible respuesta a esa inquietud que interroga profundamente la misión de nuestra provincia en materia de juventudes.



Y es un desafío porque, una vez te gradúas del colegio y das el salto a la vida universitaria —sobre todo si no estás en la Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá o de Cali, o en la Casa Ignaciana de la Juventud en Bogotá—, surge una pregunta esencial:

¿Cómo seguir viviendo y cultivando la experiencia humana en la espiritualidad ignaciana cuando ya no formas parte activa de una obra de la Compañía? Vivenciar el modo de ser, proceder y servir al estilo de Jesús e Ignacio no puede quedar reducido a una etapa escolar. Por el contrario, creo firmemente que el acompañamiento y la formación integral cobran aún más sentido y profundidad en ese tramo vital que va de los 18 a los 28 años: la juventud, esa etapa decisiva en la que se tejen los hilos fundamentales del proyecto de vida de todo ser humano.

Discerniendo lo anterior, y respondiendo al llamado de seguir propiciando escenarios y vínculos de acompañamiento con el universo de egresados y egresadas en el país, en 2025 el equipo de la Red Juvenil Ignaciana Colombia -esta vez en articulación con el Colegio San Pedro Claver de Bucaramanga- asumió nuevamente el desafío de convocar el II Encuentro Nacional de Exalumnos -Acodesi, celebrado del 30 de mayo al 2 de junio en la Ciudad Bonita de Colombia.

En esta ocasión, 27 personas, entre participantes y acompañantes, se dieron cita para vivir un espacio de reencuentro, interioridad, espiritualidad, escucha, servicio, comunidad y liderazgo ignaciano. El símbolo que acompañó transversalmente esta versión fue la golondrina, una metáfora profundamente espiritual que evocó el impulso del alma por regresar a sus orígenes o, al menos, a los momentos más significativos y edificantes de su existencia.

Como esas aves que, sin importar cuántos kilómetros recorran cada año, conservan grabado en su memoria el lugar donde está su primer nido, los exalumnos fueron invitados a volver a casa, a reconectar con las raíces que los formaron y a mantener viva la esperanza de seguir caminando juntos desde lo aprendido.

Esta vez, fueron jóvenes exalumnos de los colegios San Francisco Javier, Berchmans, Mayor de San Bartolomé, Santa Luisa, San José, San Pedro Claver, José María Veláz de Fe y Alegría, así como miembros invitados de la comunidad religiosa marista, quienes, con ilusión y amor, decidieron tomar un avión, un bus, un carro, una moto, o simplemente emprender el camino que los llevaría hasta el Colegio San Pedro Claver en Bucaramanga.

Lo hicieron para volver a casa, para responder a la cita tan genuina que la Red Juvenil Ignaciana, la Compañía de Jesús y el colegio anfitrión les habían propuesto. Así fue el regreso de estas golondrinas que, desde Pasto, Bogotá, Cali, Barranquilla y Bucaramanga batieron sus alas con múltiples esfuerzos para volver a aquello que un día los hizo vibrar profundamente cuando apenas eran niños, niñas o adolescentes. Volvieron a lo esencial: la espiritualidad ignaciana.

Fueron cuatro días profundamente significativos, como cuando uno vuelve a casa: cargados de sentidos, rostros, diálogos, aprendizajes y emociones. Fue una experiencia de habitar y vivenciar un lugar seguro, familiar, genuino, reconfortante e inspirador. Nos reencontramos como comunidad, como hermanos y herma-





nas, con un objetivo común: reconectar con la espiritualidad ignaciana a través de los Ejercicios Espirituales y el Campamento Misión para vincularse de manera directa o indirecta con los programas y proyectos nacionales y regionales de la RJI en articulación con las distintas obras.

Cada día estuvo atravesado por un verbo que dio sentido y propósito a cada una de las acciones desarrolladas. El viernes nos acompañó el verbo regresar, que cobró vida desde el instante en que cada participante y acompañante cruzó la entrada del Colegio San Pedro Claver, iniciando esta maravillosa experiencia. El sábado y el domingo, fue la oportunidad para reconectar, ya que los participantes y acompañantes, divididos en dos grupos, se dispusieron en cuerpo y alma para vivir la experiencia elegida de volver a casa: los Ejercicios Espirituales o el Campamento Misión. Finalmente, el lunes estuvieron presentes tres verbos significativos: nombrar, escuchar y recoger lo vivido por cada participante durante este encuentro.



Fueron muchas las experiencias vividas durante este corto tiempo que dejaron una abundante cosecha de frutos, tanto individuales como comunitarios. Sin embargo, uno de los momentos más significativos para los participantes fue, sin duda, el cierre del Campamento Misión y los Ejercicios Espirituales, realizado el domingo por la noche en las fogatas comunitarias, en Villa Loyola y la I.E. Los Colorados Fe y Alegría.

Allí, entre palabras, silencios, lágrimas y gratitud compartida, los exalumnos se sintieron nuevamente parte de una familia espiritual que trasciende el tiempo, los espacios y la distancia. Para algunos, fue el momento de dar gracias, de nombrar lo vivido y de mirar con esperanza su camino interior; para otros, significó el reencuentro con el sentido del servicio, la profundidad de la interioridad y el despertar de nuevas preguntas vocacionales. En esa noche de fuego comunitario, el corazón de cada uno ardió en gratitud, amor y alegría por haber vuelto a casa, aunque solo fuera por unos días.



Finalmente, estamos seguros de que estos jóvenes volvieron a sus hogares con muchas preguntas frente a su sentido y propósito de vida. Nos sentimos muy felices y esperanzados por ello, porque la espiritualidad ignaciana permite precisamente abordar esas preguntas que nunca envejecen y que, sin importar el tiempo, los lugares o las etapas vitales, siguen vigentes: ¿Cuál es mi propósito de vida? ¿Cómo colocar el amor más en las obras que en las palabras? ¿Para qué ser el magis siendo estudiante, profesional o en el rol que ejerzo?

¿Para qué y cómo dejar un mundo mejor del que hemos encontrado al llegar a la vida? Estas y otras preguntas, de seguro, seguirán vibrando y haciendo eco en la vida de los jóvenes que participaron de este segundo encuentro nacional de exalumnos Acodesi: "Volver a Casa 2025".

Por último, no podemos dejar de mencionar la sensación de agradecimiento con Dios y con la vida por permitir que todas las condiciones humanas se dieran



para llevar a cabo este encuentro. Son tantos rostros y esfuerzos puestos en este programa, que realizar una lista de agradecimientos en donde estén todos los nombres de las personas que apoyaron y aportaron para materializarlo es casi imposible. Gracias a la RJI, Misión Vocacional, al Padre Provincial de la Compañía de Jesús, Hermann Rodríguez SJ, al Colegio San Pedro Claver, Acodesi, a cada uno de los rectores y directores de pastoral de los colegios jesuitas en Colombia, a la I.E. Los Colorados Fe y Alegría, Asofamilia Claveriana, y a las congregaciones religiosas Hijas de Jesús y Maristas de Colombia.

Desde la Red Juvenil Ignaciana Colombia, en articulación con Misión Vocacional, seguiremos apostándole a los egresados y egresadas de las obras educativas. Vemos en ellos un potencial de jóvenes con mucho ánimo, esperanza, amor, disposición, energía, capacidades, habilidades y pasión por seguir labrando un mundo mejor en favor de todos, donde quiera que estén.

Recuerden que siempre se puede volver a casa para reconectar con lo esencial.

Por: Iván Pacheco Bedoya

Coordinador Regional de la RJI en Santander.



DIÁLOGOS ROJOS: JUVENTUD Y DEMOCRACIA, UN ESPACIO DE PARTICIPACIÓN EN SANTANDER

El 18 de julio de 2025, Bucaramanga fue escenario de los "Diálogos Rojos: Juventud y Democracia – Desafíos para la participación efectiva en Colombia", un encuentro que reunió, en el auditorio San Ignacio de Loyola de la sede Conucos, a estudiantes y docentes de colegios ignacianos interesados en reflexionar sobre los retos de la juventud colombiana en el ejercicio de su ciudadanía.



Este programa de la Red Juvenil Ignaciana Colombia busca fortalecer los procesos juveniles a través de espacios formativos y colectivos, enfocados en la construcción de paz y la participación ciudadana. A diferencia de un debate convencional, los Diálogos Rojos no pretenden imponer visiones, sino propiciar una conversación plural, crítica y esperanzadora en la que la voz de los jóvenes tenga un valor transformador.

El encuentro contó con la participación de Carlos Felipe Parra, Nicolás Goyeneche Valderrama y Luis Carlos Leal, egresados claverianos, quienes desde distintos ámbitos han demostrado compromiso con la transformación social, el liderazgo ético y la incidencia pública. Su presencia inspiró a las nuevas generaciones, mostrando que la formación ignaciana puede convertirse en acción concreta al servicio del bien común.

De esta manera, los Diálogos Rojos se consolidan como un acto de confianza en la capacidad de los jóvenes para imaginar y construir un país más justo, humano y participativo.

¡FIESTA DE SAN IGNACIO DE LOYOLA!

Con espíritu de alegría y unidad, celebramos la fiesta de nuestro patrono, San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús y guía espiritual de la misión educativa.

La jornada central estuvo precedida por la novena ignaciana, un espacio de reflexión que permitió a los estudiantes, docentes y familias preparar el corazón para vivir esta conmemoración con fe, gratitud y sentido de comunidad.

Durante la semana, se desarrollaron actividades que reflejaron la riqueza de la espiritualidad ignaciana en todas sus dimensiones, como: el arte y la creatividad con la pintatón, el cine foro y las presentaciones de teatro y música; para el deporte y la integración con el circuito deportivo; y también para el cuidado del medio ambiente con el trueque ecológico.





Uno de los momentos más significativos fue la jornada solidaria, en la que toda la comunidad, en alianza con el Ejército Nacional, donó más de 2.000 sándwiches a niños, niñas, jóvenes y adultos mayores en situación de vulnerabilidad, así como a habitantes de calle. Este gesto se convirtió en un verdadero testimonio del llamado ignaciano a servir y compartir con los más necesitados.

La celebración de San Ignacio no solo reafirmó la identidad institucional del colegio, sino que también invitó a toda la comunidad a continuar caminando bajo el legado espiritual, pedagógico y humano del santo de Loyola, recordando que su ejemplo sigue iluminando la formación integral de nuestros claverianos.

JESUIT FEST 2025: LA UNIÓN DE LOS ÁNIMOS EN LA MISIÓN DE DIOS

El pasado 31 de julio, en el marco de la fiesta de San Ignacio de Loyola, se llevó a cabo la segunda edición del Jesuit Fest, una apuesta del proceso de Regionalización Santander orientada a fortalecer la unión de los ánimos, en sintonía con el Plan Apostólico de la Provincia de la Compañía de Jesús en Colombia.





El encuentro se desarrolló en dos momentos. El primero, el 30 de julio, vísperas de la fiesta de San Ignacio, con la proyección del documental Francisco, un hombre de palabra. Este espacio contó con la orientación del Padre José Darío Rodríguez, SJ., Asistente de Planeación y Discernimiento de la Provincia, quien propuso a los colaboradores de la Compañía de Jesús en Santander preguntas para reflexionar y orar a la luz de la vida del fallecido Papa Francisco. Fue un momento inspirador y muy significativo para la misión en Santander.

El día central fue el 31 de julio, con la celebración eucarística en el Templo Sagrado Corazón de Jesús, presidida por el Padre Herman Rodríguez, SJ., Provincial de la Compañía de Jesús en Colombia. Una celebración cargada de alegría, encuentro y fraternidad, que reunió



a 320 jóvenes huellistas de la región, en el marco de los 15 años del movimiento juvenil, y a más de 800 colaboradores de las obras que hacen parte del proceso de Regionalización Santander: Fe y Alegría, Colegio Reina de la Paz, CVX, Casas de Ejercicios (Villasunción y Villa Loyola), Congregación Mariana Claver, Pontificia Universidad Javeriana, Parroquia Sagrado Corazón de Jesús y la Asociación de Padres de Familia del Colegio San Pedro Claver. El Padre Herman animó a los presentes a reconocerse y sentirse parte de un cuerpo apostólico que camina y contribuye con la misión de Dios en Santander.

Posterior a la eucaristía, los asistentes compartieron un almuerzo como signo de fraternidad y solidaridad. La jornada continuó con actividades culturales, deportivas y artísticas, en las que los colaboradores de las distintas obras tuvieron la oportunidad de encontrarse y reconocerse como parte de un cuerpo apostólico que vibra y camina en la misión.

Nuestro agradecimiento especial al comité regional, liderado por el P. Hugo Nelson Gómez, SJ., al comité del cuerpo apostólico del proceso de Regionalización en Santander, al Colegio San Pedro Claver por el apoyo brindado, a Comfenalco Santander y a Vifenalco por sumarse a esta apuesta de encuentro y de fortalecimiento de la unión de los ánimos.

Por: Guillermo Alejandro Guerra R.
Director Ejecutivo Asofamilia Claveriana



¡FERIA DE EMPRENDIMIENTO CLAVERIANA!

En el marco de las propuestas del Gobierno Estudiantil 2025, liderado por la Presidencia y la Personería de bachillerato, el pasado 13 de agosto se llevó a cabo la Feria de Emprendimiento Claveriana.

El objetivo de esta iniciativa fue brindar a los estudiantes con proyectos de emprendimiento personal la oportunidad de dar a conocer y ofrecer sus productos a toda la comunidad educativa. En este espacio participaron más de 20 emprendimientos de claverianos de todos los grados de bachillerato, quienes presentaron una amplia y diversa oferta de productos.

La actividad no solo permitió visibilizar el talento y la creatividad de nuestros estudiantes, sino que también fomentó en ellos el desarrollo de habilidades emprendedoras y el fortalecimiento de su espíritu empresarial.

Por: Julián Quintero Pino

Coordinador de Bienestar -sede bachillerato.





EXCELENTES RESULTADOS EN AUDITORÍADE SEGUIMIENTO DEL SISTEMA DE GESTIÓN DE CALIDAD



Los días 28 y 29 de agosto, el Colegio San Pedro Claver recibió la visita de seguimiento por parte del Instituto Colombiano de Normas Técnicas y Certificación (ICONTEC), en el marco de la certificación bajo la norma ISO 9001:2015. El resultado fue altamente satisfactorio: cero hallazgos de no conformidad, lo que evidencia el sólido compromiso de la institución con la calidad educativa.

Este logro refleja el esfuerzo constante por cumplir con los requisitos y promover la mejora continua en todos los procesos institucionales. La excelencia académica y el desarrollo integral de nuestros estudiantes son el fruto de este trabajo articulado.

Expresamos nuestro agradecimiento a los directivos, docentes y colaboradores, cuyo compromiso y dedicación fortalecen día a día nuestro sistema de gestión. Este resultado nos inspira a seguir construyendo un colegio que responda con responsabilidad a los desafíos de la sociedad actual y a la misión ignaciana que nos guía.

Por: Ana María García

Coordinadora de Gestión de Calidad

EUCARISTÍA DE ACCIÓN DE GRACIASPOR LAS BECAS FUNCLAVER86 2024-2025



La Fundación Claverianos 86 realizó la Eucaristía de Acción de Gracias en la Capilla del Colegio, con motivo del cierre del programa de Becas FunClaver86 2024–2025.

Durante la celebración se entregaron los reconocimientos a los becarios que hicieron parte de esta iniciativa, en las categorías:

- Beca al Mérito Académico: Gabriela Fernández González y Maximiliano Carvajal Osorio.
- Beca al Mérito Deportivo: María Juliana Azuero Ramírez
- Beca de Innovación y Descubrimiento: Santiago Flechas Jones

El encuentro fue un espacio para agradecer, reconocer y compartir con quienes hacen posible esta iniciativa transformadora: familias donantes, comunidad educativa y becarios.

La ceremonia contó con la presencia del P. Hugo Nelson Gómez, SJ., el P. Gabriel Reyes, C.J.M., el Profesor José David Ramón Rico, de las familias donantes y de los becarios, quienes dieron testimonio del valor de la educación, la excelencia y el compromiso social.

Durante el acto, los representantes de FunClaver86 exaltaron al P. Hugo Nelson Gómez, SJ., por su visión educativa y su incansable compromiso con la formación integral de los estudiantes. Así mismo, rindieron homenaje al P. Gabriel Alberto Reyes Tristancho, C.J.M., quien fue colaborador apostólico del Colegio durante las décadas de los años 80 y 90; su legado de cercanía, servicio y acompañamiento inspiró la Beca al Mérito Deportivo, la cual lleva su nombre y es ejemplo para la comunidad educativa. También se expresó un profundo agradecimiento a las 43 familias que conforman la Fundación (claverianos de las promociones 86, 87, 88, 2010 y 2018), cuyo respaldo han hecho posible que los becarios sigan multiplicando esperanza a través de su talento, esfuerzo y compromiso.

Tras la Eucaristía, la comunidad se reunió en un cálido compartir reafirmando el espíritu de gratitud y fraternidad que inspira la misión de la Fundación Claverianos 86



sembramos valores Cosechamos EULLO



Elegir el colegio ideal para tu hijo es una de las decisiones más importantes que tomarás como familia.

Te contamos 5 razones fundamentales por las que nuestras familias nos eligen.



¡Agenda tu cita personalizada!



301 303 5737



Dirección:

P. Hugo Nelson Gómez, SJ.

Redacción, edición y coordinación:

Johana Quintero Guerrero

Diseño y Diagramación: Thalía Vega Rodríguez

Fotografía:

Oficina de Comunicaciones CSPC

www.colsanpedro.com



Sede bachillerato: Carrera 28 Nº 47 - 06, Bucaramanga Sede infantil: Calle 63 Nº 32 - 76, Bucaramanga Sede Campestre: Lote 3, Mensulí Km 7 vía Piedecuesta

PBX (7) 697 2727

www.colsanpedro.com

≰ @ColSanPedroClaver

@ColSanPedroClaver

@ColSanPedroClaver